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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
CONVENIOS CON MEDIOS DE COMUNICACIÓN  
 
CONVENIO ENTRE DIARIO DE QUERÉTARO E IEEQ PARA TARIFA IGUALITARIA 
Por Eduardo Hernández  
Con el objetivo de mantener la equidad en la contienda electoral y piso parejo en las tarifas de publicación que se 
den a los futuros candidatos en el próximo proceso electoral, tanto de partidos como de candidaturas 
independientes, se firmó un convenio entre DIARIO DE QUERÉTARO y el Instituto Electoral del Estado de 
Querétaro (IEEQ). Gerardo Romero Altamirano, consejero presidente del IEEQ, indicó que es parte de los 
instrumentos jurídicos que se firmarán con los medios de comunicación de Querétaro, esto con la finalidad de que 
haya piso parejo para los candidatos. “Consideramos a los medios nuestros aliados estratégicos, consideramos que 
tendrán un papel protagónico en el proceso electoral, en el objetivo que compartimos tanto el IEEQ, como los 
medios de comunicación para tener informada a la ciudadanía de las diferentes etapas del proceso electoral”. En su 
visita a nuestras instalaciones, el consejero presidente refirió que estas acciones se derivan del interés por la 
disponibilidad de información clara, oportuna, cierta e institucional, para que los ciudadanos tomen sus decisiones 
y no se dejen sorprender por información que no tenga fundamento. Recordó que recientemente se firmó un 
convenio con la Fiscalía General del Estado, el Instituto Nacional Electoral (INE) y el Tribunal Electoral del Estado 
de Querétaro, en un afán de coordinación, ya que estas instituciones tienen incidencia de lo que ocurrirá en los 
próximos meses alrededor de la jornada electoral y en algunos actos posteriores. “Cuando haya candidatos, el 
deber que tenemos todos es seguir la ley, que es bastante clara ante lo que se puede y no se puede hacer en un 
proceso electoral por los diversos actores, como partidos políticos, candidatos, medios de comunicación, 
instituciones electorales y la ciudadanía en general, porque todos pueden tener incidencia en esta jornada”, indicó. 
Una de las estrategias que sigue el IEEQ es ampliar el círculo de aliados estratégicos, en ese sentido, dio que se 
mantienen cerca de las instituciones públicas con las que coinciden en propósitos y sectores como el académico, el 
empresarial, los deportistas, instituciones de asistencia privada y diversos sectores que componen la sociedad 
organizada. (DQ, 1 y 3) 
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/convenio-entre-diario-de-queretaro-e-ieeq-para-tarifa-igualitaria/ 
 
CANDIDATURAS INDEPENDIENTES 
 
BUSCAN INDEPENDIENTES APARECER EN BOLETAS DE 10 DISTRITOS LOCALES 
Por Carmen Adriana Galván 
Como tercera y última parte de los perfiles de los aspirantes a una candidatura independiente, Tribuna de 
Querétaro investigó a aquellos ciudadanos que esperan ser candidatos independientes para las diputaciones en 
algunos de los 15 distritos del estado de Querétaro, así como para las diputaciones federales y el Senado de la 
República. Cabe recordar que el Instituto Electoral del Estado Querétaro (IEEQ) aprobó 45 solicitudes de 
aspirantes, de las cuales 20 corresponden a diputados locales. A partir del 8 de enero de 2018, los aspirantes 
deberán de buscar el apoyo ciudadano para recabar el 2 por ciento de la lista nominal de su distrito en 30 días.  
Distrito I. En el distrito I los aspirantes Gabriel Santiago de la Cruz, Alicia Colchado Ariza y Carlos Soto Sánchez 
deberán de recabar mil dos firmas. Alicia Colchado Ariza es exdirigente estatal del Partido del Trabajo (PT), es 
activista social y presidenta de la asociación civil Desarrollo Comunitario para la Transformación Social; además 
fue una de las impulsoras de la agrupación “No a la jubilación de diputados” con el fin de que se revocara el decreto 
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de jubilación del hoy ex diputado local Marco Antonio León Hernández. Por otro lado, Carlos Soto Sánchez es 
catedrático de la Universidad Cuauhtémoc, de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) y el Colegio Nacional 
de Educación Profesional Técnica (Conalep); además es ex militante del partido Morena. En cuanto a Gabriel 
Santiago de la Cruz se desconoce su perfil público. Distrito II. En el distrito II, los aspirantes Cinthia Daniela Correa 
Hernández e Ismael Arreola Mendoza tendrán de buscar el apoyo de 3 mil dos ciudadanos de las 150 mil 166 
personas que conforman la lista nominal del distrito. Ismael Arreola Mendoza es un joven empresario que es 
representado por la organización Ola365 Querétaro, la cual está relacionada con el también aspirante 
independiente a la presidencia de la República, Armando Ríos Piter. De Cinthia Daniela Correa Hernández se 
desconoce su perfil público. Distrito III. En el distrito III, los aspirantes Luis Felipe Campos Jiménez y Raúl Reyes 
Gálvez tendrán que buscar el apoyo ciudadano de 2 mil 638 personas que representan la lista nominal del distrito. 
Luis Felipe Campos Jiménez participó en la planilla a regidora por el partido Encuentro Social para el municipio de 
Querétaro en 2015, sin embargo fue sustituido antes de las elecciones. Por su parte, Raúl Reyes Gálvez fue regidor 
por el Partido Acción Nacional (PAN) en el municipio de Querétaro en el 2010. Distrito V. Antonio Fernández 
Guillemín, Alberto Marroquín Espinoza y María Fernanda Estefanía López Félix tendrán que recaudar mil 641 
firmas que corresponden al 2 por ciento de la lista nominal del distrito V. Antonio Fernández Guillemín es 
licenciado en Derecho. Impulsó la asociación “Logra” que busca apoyar el emprendedurismo entre los jóvenes; 
además presentó junto al diputado priista, Héctor Magaña Rentería, la versión en Querétaro de la iniciativa Sin 
Voto No Hay Dinero del diputado independiente jalisciense, Pedro Kumamoto. Por su parte, Alberto Marroquín 
Espinoza, fue candidato independiente para la gubernatura de Querétaro en 2015. En cuanto María Fernanda 
Estefanía López Félix, se desconoce su perfil público. Distrito VI. José Aquileo Arias González y Jesús Salvador 
Malagón García buscarán el apoyo ciudadano de mil 767 personas que representan el 2 por ciento de la lista 
nominal del distrito sexto. José Aquileo Arias González formó parte de la Secretaría de Organización del Partido 
Verde Ecologista (PVEM) en Querétaro hasta el 2016, asimismo fue candidato a la presidencia municipal de 
Corregidora por el PVEM en el 2015. De Jesús Salvador Malagón García se sabe que fue becario del Programa 
Gobernadores The Washinton Center en el 2015. Distrito VII. Luis Mario Vázquez Gaytán, Yanet López Moreno, 
Margarita Franco Durán y Noé Saldaña Sánchez deberán recaudar 2 mil 231 firmas entre los ciudadanos que el 
distrito. Yanet López Moreno trabajó como coordinadora de asistencia jurídica a casas hogar del Sistema Estatal 
para el Desarrollo Integral de la Familia (SEDIF) en el 2011. Noé Saldaña Sánchez fue secretario de Servicios 
Públicos municipales de Corregidora durante la administración de Carmelo Mendienta, quien fue inhabilitado por 
10 años para ocupar un cargo público tras una investigación por irregularidades en el proceso de entrega-
recepción en el 2013, según el entonces contralor, Julián Martínez. Por último, se desconocen los perfiles públicos 
de Luis Mario Vázquez Gaytán y Margarita Franco Durán. Distrito IX. En el distrito IX solo Octaviano Sánchez 
Martínez, abogado de profesión, tendrá que buscar mil 995 firmas para poder ser candidato. Sánchez Martínez fue 
representante del partido Nueva Alianza en el IEEQ durante el 2015. Distrito XI. Eduardo Ruíz Álvarez deberá de 
recabar mil 844 firmas en el distrito XI para poder aparecer en la boleta electoral del próximo año como candidato 
independiente, sin embargo se desconoce su perfil público. Distritos XII y XIII. Por último, Pablo Tlacaélel Vázquez 
Ferruzca y Emmanuelle Hernández Rodríguez buscan ser candidatos independientes por los distritos XII y XIII 
respectivamente. En el caso del primero deberá juntar mil 676 firmas y el otro mil 381 firmas. Pablo Tlacaélel 
Vázquez Ferruzca ha trabajo en diferentes dependencias del municipio de Colón desde 2011. En junio pasado 
renunció como militante del PRI junto con otras personas. De Emmanuelle Hernández Rodríguez se desconoce su 
perfil público. 
 
http://www.tribunadequeretaro.com/index.php/informacion/7752-buscan-independientes-aparecer-en-boletas-
de-10-distritos-locales 
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APATÍA CIUDADANA Y TRABAS DEL ESTADO, RETOS PARA INDEPENDIENTES 
David A. Jiménez 
Las candidaturas independientes son figuras hechas para la clase política, misma que además de imponer las 
reglas, las ha explotado para su beneficio, reclamaron aspirantes a ser candidatos independientes en el proceso 
electoral 2017-2018. Miguel Nava Alvarado, Irlanda Riveroll, Guadalupe Díaz y Alberto Marroquín detallaron 
también que existe una apatía y desconocimiento por parte de la ciudadanía.  En un foro desarrollado en la 
Facultad de Ciencias Políticas y Sociales (FCPS), también coincidieron que para acceder a una candidatura deben 
poseer recursos económicos, desde la creación asociación civil que debe respaldar su candidatura, hasta los 
viáticos para las jornadas de recolección de firmas. “Trabajan con dinero del pueblo” externó Guadalupe Díaz, 
quien señaló además que Margarita Zavala, aspirante a candidata independiente a la presidencia de la República, 
hizo los mismos trámites que ella en un menor tiempo. Por ahora deben acoplarse a las “reglas” emitidas por los 
institutos electorales nacional y local, a la par de apostar a ciudadanizar en un futuro las figuras de candidatos 
independientes para evitar que la clase política acapare los lugares. Nava y Riveroll buscan ser senadores; Díaz 
presidenta municipal de la capital y Marroquín diputado local por el V distrito. Miguel Nava Alvarado subrayó que 
la indiferencia es una política de Estado, y que modificaciones a la Constitución Política de los Estados Unidos 
Mexicanos complican la llegada de los ciudadanos a cargos de elección popular, como la modificación a la fracción 
segunda del artículo 35, que del “derecho de ser votado” agregó “derecho de solicitar el registro de candidatos ante 
la autoridad electoral” lo que corresponde a los partidos políticos, a los que se “humanizó”, a decir de Miguel Nava. 
Apoyo ciudadano no es un voto. En este momento, solamente aquellos que aspiren a una candidatura de un cargo 
federal podrán recolectar firmas; es el caso de Nava y Riveroll, quienes buscan un escaño en el Senado de la 
República. “El problema somos los ciudadanos… si no alcanzamos la boleta es por apatía” señaló el extitular de 
Derechos Humanos, quien acusó la existencia de algunos independientes vinculados a partidos políticos, cuya 
finalidad es la división del voto. Por su parte, Irlanda Riveroll, quien encabezó la protesta contra la instalación de la 
terminal del Tren México-Querétaro en Calesa, señaló que pedir la credencial de elector, genera desconfianza en la 
ciudadanía, pues piensan que este apoyo se traduce en un voto para el próximo año: “mucho tiempo para pocos 
resultados”, precisó en referencia al tiempo invertido para convencer a alguien, quien no necesariamente firmará. 
A partir de enero del próximo año, los aspirantes a una candidatura independiente local tendrán 30 días para 
recolectar firmas; aunque en un principio los plazos eran los mismos, a nivel federal y local, el Instituto Electoral 
del Estado de Querétaro (IEEQ). A decir de Irlanda Riveroll, la decisión fue tomada luego de que los organismos 
electorales notaron trabajo colaborativo entre los aspirantes independientes. Sí tomarán recurso público. Tres de 
los cuatro aspirantes presentes reconocieron que sí utilizarían el recurso público que les asigne la autoridad 
electoral, principalmente por la difusión que puedan llegar a obtener con el mismo. Riveroll aclaró que su idea es 
que en la democracia no debe gastarse mucho dinero, además debe privilegiarse la propuesta sobre la imagen: 
“voy a hablar a título personal… la propuesta sí tendría que difundirse de la manera más amplia sin generar basura 
electoral, con la premisa de que vamos con sus reglas, cuesta arriba, el recurso económico se convierte en una 
herramienta importante”. Por su parte, Nava Alvarado calculó cerca de un millón y medio de pesos disponibles 
para candidatos al Senado, sin embargo al ser los únicos, consideró, apenas les darían la mitad. “De mi dinero 
pondría el doble… quizá no para ganar, sino para que la gente se empodere y entienda que no hay cambio si no 
participa”. Guadalupe Díaz Reséndiz estima un aproximado de 80 mil pesos si los cinco aspirantes a la alcaldía 
capitalina obtienen el registro, lo que calificó como una cantidad “ridícula” en comparación a la que obtienen los 
partidos políticos. Aclaró que tampoco generaría basura política y el recurso iría a “cosas que sean usables”. 
Respecto a la candidata del Consejo Indígena de Gobierno, María de Jesús Patricio Martínez, quien renunció al 
financiamiento del Instituto Nacional Electoral, Díaz Reséndiz acotó: “como ‘Marichuy’ viene apoyada por el EZLN 
no necesita ningún peso de la ciudadanía… ‘ya tengo el apoyo económico’, eso le faltó decir”. Alberto Marroquín, 
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quien en 2015 también intentó ser candidato independiente, aclaró que sí renunciará al presupuesto que le 
pudiera asignar el INE o el IEEQ: “mi proyecto pretende demostrar que sí se puede llegar sin recursos”, sentenció. 
El foro se realizó este jueves 16 y fue organizado por la Asociación Nacional de Estudiantes de Ciencias Políticas y 
Administración Pública (ANECPAP). 
 
http://www.tribunadequeretaro.com/index.php/informacion/7753-apatia-ciudadana-y-trabas-del-estado-retos-
para-independientes 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PES 
 
GILBERTO HERRERA SERÍA UNA CARTA FUERTE PARA CUALQUIER PARTIDO, PERO ENCUENTRO SOCIAL 
NO CUENTA CON LA ESTRUCTURA SUFICIENTE PARA IMPULSARLO: ADOLFO RÍOS  
Por Alexa Ramos 
El exfutbolista y actual presidente de Encuentro Social en Querétaro, reconoció que el aún rector de la Universidad 
Autónoma de Querétaro, Gilberto Herrera Ruiz; sumaría muchísimo a cualquier partido político, gracias a su 
trayectoria y calidad como persona.  A pesar de lo anterior, Adolfo Ríos, reconoció también que su partido no 
cuenta con la estructura necesaria para impulsar una candidatura de Herrera Ruiz, a pesar de ello dijo que estarán 
atentos a los tiempos electorales.  El presidente del PES, dijo que sí se ha reunido con Gilberto Herrera, pero que 
más allá de un tema político, lo ha hecho como ser humano, para conocer a la persona y poder intercambiar puntos 
de vista sobre distintos temas; como familia, valores; entre otros.  Lo anterior lo señaló Adolfo Ríos, al acudir a dar 
su firma, dentro de la campaña “Yo x la UAQ”, la cual busca recabar firmas entre los estudiantes y la sociedad en 
general, para solicitar a los diputados locales y al gobierno estatal, que otorgue el tres por ciento fijo del 
presupuesto, a la UAQ a partir de 2018.  
 
http://www.poderinformativo.com.mx/gilberto-herrera-seria-una-carta-fuerte-para-cualquier-partido-pero-
encuentro-social-no-cuenta-con-la-estructura-suficiente-para-impulsarlo-adolfo-rios/ 
 
ALIANZA EXITOSA PANAL Y PRI EN QUERÉTARO: MARÍA ALEMÁN  
Por Jovana Espinoza 
La diputada local María Alemán Muñoz Castillo, lamentó el distanciamiento que existe entre el PANAL y el PRI, lo 
que afectaría los resultados para estos partidos en 2018. La militante del PRI, pero representante de Nueva Alianza 
en el Congreso Local, explicó que ella es prueba fiel de las coincidencias políticas que se tienen entre ambos 
partidos. Señaló que el motivo del distanciamiento pudiera ser que en esta ocasión no se están logrando los 
acuerdos políticos como en otras ocasiones. (RQ) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: INVIERTEN 620 MDP PARA 10 MIL EMPLEOS 
Por Eduardo Hernández 
El gobernador Francisco Domínguez Servién encabezó la colocación de la primera piedra del Parque Industrial 
Advance Technology Querétaro ATeQ, que se edificará en las inmediaciones del AIQ, con más de 620 millones de 
pesos de inversión y la proyección de más de 10 mil empleos directos. (EUQ, principal) 

http://www.tribunadequeretaro.com/index.php/informacion/7753-apatia-ciudadana-y-trabas-del-estado-retos-para-independientes
http://www.tribunadequeretaro.com/index.php/informacion/7753-apatia-ciudadana-y-trabas-del-estado-retos-para-independientes
http://www.poderinformativo.com.mx/gilberto-herrera-seria-una-carta-fuerte-para-cualquier-partido-pero-encuentro-social-no-cuenta-con-la-estructura-suficiente-para-impulsarlo-adolfo-rios/
http://www.poderinformativo.com.mx/gilberto-herrera-seria-una-carta-fuerte-para-cualquier-partido-pero-encuentro-social-no-cuenta-con-la-estructura-suficiente-para-impulsarlo-adolfo-rios/
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EUQ: CRECE 111% OFERTA DE PARQUES INDUSTRIALES 
Por Marittza Navarro y Francisco Flores  
Con una inversión de 620 mdp, ayer comenzó la construcción del Parque Industrial Advance Technology 
Querétaro (ATeQ), el cual contará con 41 lotes para la instalación de nuevas empresas, a un costado del AIQ. (EUQ, 
principal) 
 
AM: $620 MILLONES DE PESOS A PARQUE INDUSTRIAL 
Por Patricia Spíndola 
El gobernador Francisco Domínguez Servién encabezó la colocación de la primera piedra del Parque Industrial 
Advance Technology Querétaro (ATeQ), el cual proyecta la generación de 10 mil empleos y una oferta industrial de 
41 lotes en un terreno de 103.74 hectáreas. (AM, principal) 
 
N: BUEN EJEMPLO: FD 
Por Tina Hernández 
El gobernador Francisco Domínguez Servién destacó que el municipio de Querétaro es ejemplo de que no es 
necesario endeudar a los queretanos para avanzar en el desarrollo, como quedó demostrado, con el pago de la 
deuda. (N, principal) 
 
CQRO: “NO ALCANZA” AUMENTO AL SALARIO MÍNIMO: FDS 
El aumento de 8.32 pesos al salario mínimo -que lo ubicará a partir del primero de diciembre de este año en 88.36 
pesos- “no alcanza”, sostuvo el gobernador Francisco Domínguez Servién, quien agregó que, en este sentido, “a mí 
no me gustó” pasar de 80.04 pesos a 88.36 pesos diarios. (CQRO, principal) 
 
PA: RECONOCE IP A LA UAQ 
Por Rossy Martínez 
El gremio empresarial de aquel municipio reconoció la labor que hace la Máxima Casa de Estudios de Querétaro 
por la educación. El rector de la UAQ, Dr. Gilberto Herrera Ruiz, recibió a nombre de esta Casa de Estudios el 
Premio al Mérito Académico 2017 que entrega anualmente la Canacintra-San Juan del Río por la aportación 
humanística, educativa, formación y de investigación a la entidad. (PA, principal) 
 
CQ: RELAJAN LA LEY VS LOS TAXIS PIRATA 
Por Gabriela Hernández 
En al menos dos años ha proliferado la presencia de taxis piratas en Pedro Escobedo, debido a las omisiones 
cometidas por parte de los representantes del Instituto Queretano del Transporte (IQT) para clausurar a quienes 
brindan estos servicios sin la reglamentación necesaria, denunció Rubén Flores de Vicente, integrante del gremio 
de concesionarios en este municipio. (CQ, principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
COLOCA GOBERNADOR PRIMERA PIEDRA DEL PARQUE INDUSTRIAL ADVANCE TECHNOLOGY QUERÉTARO 
ATEQ 
El gobernador Francisco Domínguez Servién encabezó la colocación de la primera piedra del Parque Industrial 
Advance Technology Querétaro ATeQ, que se edificará en las inmediaciones del AIQ, con más de 620 mdp de 
inversión y donde se proyecta generar más de 10 mil empleos directos. Con ello, aseguró, se demuestra que hoy 
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Querétaro va por buen camino y se confirma el rumbo de un estado abierto al mundo, con la economía que más 
crece en el país, logrando un segundo lugar en crecimiento del empleo a nivel nacional y cuarto destino de 
inversión aeronáutica en el mundo.  (AM, CQRO, EE, EUQ, N) 
 
DEUDA ESTATAL PODRÍA LIQUIDARSE DURANTE ESTA ADMINISTRACIÓN, AFIRMA PANCHO DOMÍNGUEZ  
Existe la posibilidad que en esta administración estatal se logre liquidar la deuda de gobierno del estado que hasta 
octubre de 2017 era de mil 018 mdp, declaró el gobernador Francisco Domínguez Servién. Destacó que desde 
gobierno del estado han avanzado en la reducción de la deuda pública, la cual ha disminuido 89 mdp desde el 
2015, de acuerdo con la información que compartió con la Legislatura Local Manuel Alcocer Gamba, secretario de 
Planeación y Finanzas, durante su glosa por el Segundo Informe de Gobierno. Enfatizó que el estado también se 
convertirá en un referente en el ordenamiento de las finanzas y en la disminución del gasto corriente para 
destinarlo a obras públicas. (CI, AM, EUQ, DQ) 
 
PREPARA PANCHO VIAJE A ALEMANIA PARA PRINCIPIOS DE 2018  
El gobernador del Estado, Francisco Domínguez Servién, viajará a principios de año a Hannover, Alemania, para 
promocionar el parque industrial Advance Technology. “Vamos a ir empezando el año a Hannover, que es la feria 
más importante en Alemania, sobre todo del sector automotriz, vamos a ir a vender este parque y a conseguir 
inversiones”, dijo. Asimismo informó que continúan las negociaciones con la empresa Safran para instalar la 
séptima planta en Querétaro, cuya ubicación se estaría concretando en febrero. En este sentido, afirmó que 
conversará con la asociación de industriales franceses del sector automotriz y aeronáutico, donde se verá el tema 
de Safran. (AM, DQ) 
 
AUMENTO AL SALARIO ES INSUFICIENTE  
El aumento al salario mínimo es insuficiente, reconoció el gobernador Francisco Domínguez Servién, aunque 
aseguró que el tema no genera afectaciones al estado porque su nivel promedio supera los 300 pesos diarios.  
Recientemente la Comisión Nacional de Salarios Mínimos (Conasami) acordó un incremento de 8 pesos con 32 
centavos, a partir del 1 de diciembre de este año, el salario mínimo diario en el país pasará de 80.04 a 88.36 pesos. 
(EUQ, N, PA) 
 
FRANCIA CERCA DE QUERÉTARO  
El gobernador del estado de Querétaro, Francisco Domínguez Servién, se reunió con Integrantes de MEDEF 
Internacional (Movimiento de Empresas Francesas), con el objetivo de fortalecer lazos de cooperación entre 
ambas naciones. El mandatario estatal agradeció a la comitiva MEDEF el visitar el estado y así reconocer las 
ventajas competitivas que ofrece Querétaro en un mercado global; también reconoció a la organización francesa 
por su voluntad de construir puentes comerciales con la entidad. (DQ) 
 
QROBÚS ARROLLA A UNA MUJER EN EL EJE CONSTITUYENTES E IGNACIO PÉREZ  
Un camión de Qrobús de la ruta 77 atropelló a una mujer sobre el carril de confinamiento. La mujer con leves 
lesiones, pues se dijo que la fémina se cruzó indebidamente sobre el carril confinado para el Qrobús, a la altura del 
cruce entre avenida Constituyentes e Ignacio Pérez. Al lugar arribaron los cuerpos de auxilio y socorro para 
atender a la lesionada, lo que ocasionó un gran caos vial en la zona que se vio afectada por este incidente en el que 
la mujer fue atropellada por la nueva unidad de transporte urbano. (N) 
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ARRANCA EL SERVICIO DE TAXIS EJECUTIVOS EN SAN JUAN DEL RÍO  
Por Alma Córdova 
A través de la empresa Global Go comenzará a operar un servicio de taxis ejecutivos en San Juan del Río, el cual 
cuenta con alrededor de 55 unidades distribuidas en diferentes municipios de la entidad, además de que contará 
con medidas de seguridad como botones de pánico y monitoreo GPS. Fernández Bautista, presidente de la empresa 
Global Go, dijo que desde hace dos años trabajaron en el desarrollo de la plataforma y en la regularización para que 
se puedan operar conforme a la normatividad del IQT. (EUQ) 
 
EL 20 DE DICIEMBRE, LÍMITE PARA PAGO DE AGUINALDO EN QUERÉTARO  
Por Francisco Velázquez 
José Luis Aguilera Rico, Secretario del Trabajo, indicó que por ley el 20 de diciembre es la fecha límite para que los 
patrones paguen a sus trabajadores su respectivo aguinaldo del 2017. “Tenemos hasta el 20 de diciembre para que 
los patrones cumplan la obligación de pagar el aguinaldo correspondiente del año 2017”, enfatizó. De esta forma, 
recordó que por ley los patrones tienen la obligación de pagar 15 días de aguinaldo, como mínimo. (CQRO) 
 
PROPONEN CREAR CENTRO ESTATAL DE CONCILIACIÓN  
Por Alma Córdova 
Con la eliminación de la Juntas de Conciliación y Arbitraje en el país, la Secretaría del Trabajo pretende que pueda 
aprobarse la creación de un Centro Estatal de Conciliación, por lo que ya se encuentra en revisión la iniciativa de 
Ley que regularía esta estancia, indicó José Luis Aguilera Rico, Secretario del Trabajo. (EUQ) 
 
INAUGURA HUGO BURGOS FORO UNIVERSITARIO “EMPRENDIMIENTO EN TURISMO SOSTENIBLE” 
Con el objetivo de incentivar a la juventud para desarrollar proyectos turísticos sustentables, Hugo Burgos García, 
Secretario de Turismo, encabezó la ceremonia de inauguración del Foro Universitario “Emprendimiento en 
Turismo Sostenible”, en el Querétaro Centro de Congresos. El funcionario estatal recordó que los jóvenes tienen la 
responsabilidad de generar cambios positivos en la sociedad, aportando nuevas ideas. (EUQ, DQ) 
 
ESTIMAN DERRAMA ECONÓMICA DE CASI 600 MDP: BURGOS  
Una derrama económica de 593 mdp y más de 127 mil turistas en Querétaro es lo que estima recibir la Sectur 
durante la temporada decembrina informó Hugo Burgos García, Secretario de Turismo, quien refirió que en esta 
temporada la Feria Internacional Ganadera de Querétaro es el principal atractivo. (EUQ, DQ, N) 
 
“PONTE AL 100” EN TODAS LAS ESCUELAS  
La USEBEQ en conjunto con el Consejo Nacional para el Desarrollo de la Educación y el Deporte en la Educación 
Básica, lanzaron el programa nacional “Ponte al 100” en el nivel de primaria y secundaria, con la finalidad de 
mejorar la calidad de vida de los estudiantes a través de dar seguimiento a su edad en términos de peso, 
alimentación y constitución física. (DQ)  
 

PODER LEGISLATIVO 
  
QUIEREN OCUPAR LA MESA DIRECTIVA DEL CONGRESO  
Por Marco Estrada 
Los primeros en levantar la mano para la sucesión de la Mesa Directiva del Congreso local fueron el independiente 
Carlos Lázaro Sánchez Tapia, Mariá Alemán Muñoz (Panal) y Herlinda Vázquez Munguiá (Morena); mientras que 
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del PRI ninguno está interesado en volver a encabezar el órgano de representaión legislativa y en el PAN se 
desconoce quién desea presidirla.  (AM, DQ) 
 

MUNICIPIOS 
 
ALISTA SSPMQ ESTRATEGIA PARA PREVENIR ROBO A IGLESIAS: JUAN LUIS FERRUSCA  
La SSPMQ prepara una estrategia de prevención, para evitar los robos a iglesias, indicó Juan Luis Ferrusca Ortiz, 
titular de la dependencia. Esto luego de que el obispo de la Diócesis de Querétaro, Faustino Armendáriz Jiménez, 
diera a conocer que en lo que va de noviembre, se han presentado siete robos a iglesias y parroquias católicas en el 
estado, dos de ellos en la capital. Aseguró que durante 2017 se han reportado cuatro robos en total, y que en 
ninguno ha habido detenidos. Afirmó que en las dos reuniones que ha sostenido con las autoridades eclesiásticas 
se han determinado temas relativos a la prevención. (CQRO, CI) 
 
FALLECE ASALTANTE HERIDO DURANTE PERSECUCIÓN EN BERNARDO QUINTANA  
El asaltante, que fue herido en una persecución el día de ayer, falleció hoy por la mañana confirmó Alejandro 
Echeverría Cornejo, Fiscal General del Estado. Además, dijo que el elemento de la policía estatal que detonó el 
arma de fuego para detener al asaltante fue puesto en libertad al comprobarse la legitimidad de su actuar. En 
entrevista precisó que en todo momento los elementos de la policía estatal colaboraron con la Fiscalía, además 
confirmó la cantidad de 100 mil pesos como el monto robado al cuentahabiente. (PA, N, DQ) 
 
SIGUEN ASALTOS CON VIOLENCIA CONTRA CUENTAHABIENTES EN QUERÉTARO, UTILIZAN MISMO “MODUS 
OPERANDI”  
Luego de que ayer se cometiera un asalto a cuentahabiente en la que hubo balazos entre la policía y delincuentes, 
ahora una mujer fue despojada de 25 mil pesos que acababa de retirar de una sucursal bancaria en la plaza 
comercial Antea. En los mismos asaltos se utiliza el mismo “modus operandi”, los asaltantes con pistola en mano 
amagan a las víctimas y exigen todo el dinero retirado del banco. (N, DQ) 
 
MUEREN CALCINADOS  
Cinco personas perdieron la vida ayer por la madrugada cuando en el kilómetro 98 de la carretera 57, se presentó 
un espectacular accidente que involucró a tres unidades entre ellas un camión de pasajeros. (N) 
 
PRESENTADO ANUARIO ECONÓMICO MUNICIPAL DE QUERÉTARO  
Este día miércoles fue anunciado y oficializado el anuario económico del municipio Querétaro 2017 que tiene un 
formato innovador que alineó las acciones conforme al Plan Municipal de Desarrollo. Marcos Aguilar Vega, 
Presidente Municipal de Querétaro, aseveró que el documento queda a disposición de la ciudadanía. Daniel 
Rodríguez Parada, detalló que en el Eje Ciudad Humana están las cifras de los 2 millones de apoyos y servicios que 
brindó el sistema DIF municipal, además de la construcción del centro de Día Mení. Así como la creación en 2016 
del Instituto Municipal de la Familia y la organización de eventos como el Hay Festival, Trova Fest y festival de 
comunidades extranjeras. (CQRO, EUQ, DQ, N) 
 
PIDEN COMPARECER A FUNCIONARIOS DE COLÓN  
Por Marittza Navarro  
La Fiscalía Anticorrupción solicitó la comparecencia de los titulares de las áreas de Finanzas y Servicios Públicos 
de Colón, informó el alcalde Alejandro Ochoa. Esto con base en una denuncia interpuesta por la regidora del 
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Ayuntamiento de Colón, Adriana Lara Reyes del PRI por la operación de una supuesta red de corrupción en la 
administración. El edil explicó que ya presentaron todos los elementos de prueba solicitados por la Fiscalía y 
esperan que exista una resolución antes de que termine el año. (EUQ) 
 
LA CAPITAL REDUJO EL COMERCIO AMBULANTE  
Por Verónica Ruiz 
El secretario de Gobierno del municipio de Querétaro, Manuel Velázquez Pegueros, reportó que en los últimos dos 
años se ha registrado un decremento del comercio en vía pública. Indicó que gracias al trabajo de regulación del 
comercio ambulante y las condiciones económicas del municipio capitalino, el comercio en vía pública decreció en 
alrededor de siete mil registros. (DQ) 
 
ESPERA EL MARQUÉS EJERCER MIL MILLONES DURANTE 2018  
Alrededor de mil millones de pesos ejercerá el municipio de El Marqués durante el 2018 por lo que se encuentran 
en espera de la aprobación del presupuesto confirmó el edil de esa demarcación Mario Calzada Mercado. 
Puntualizó que los recursos serán implementados para la secretaría de Desarrollo Social sobre todo para el 
fortalecimiento del programa “Generando” el cual este año superará los 500 beneficiarios, también está 
contemplado obra pública como infraestructura básica, calles, alumbrado, banquetas. (PA) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
ARQUITECTOS LANZAN PLAN DE “TRANSPORTE RÁPIDO”  
Por Laura Banda 
El Colegio de Arquitectos del estado de Querétaro insistirá en su propuesta de “transporte rápido”, proyecto que 
aseguran en viable. Se trata de un proyecto que contempla conexiones con la Ciudad de México y el Bajío. “En 
donde podamos desahogar las rutas de Querétaro, esas seguirán siendo propuestas del colegio porque es algo que 
creemos en el proyecto y habrá algún momento en que lograremos esa propuesta llevarla a cabo”, aseveró la 
presidenta del colegio de Arquitectos, Zasha Lezama Lomelí. (DQ) 
 
HABRÁ SEMÁFOROS EN PASEO DE LA REPÚBLICA  
A principios de 2018 se colocarán semáforos en los puentes de Paseo de la República como medida pre- ventiva 
para evitar accidentes que se han presentado en dicha vialidad, informó el director del Centro de la SCT, Ricardo 
Ortiz Estrada. (AM, DQ) 
 
QUERÉTARO SÍ IMPLEMENTA PROTOCOLO ALBA: FGE  
Hasta el momento se han emitido 15 protocolos Alba y ninguna cédula de identidad. De estas 13 han sido exitosas, 
y dos se encuentran en investigación; adelantó el titular de la Fiscalía General del Estado de Querétaro, Alejandro 
Echeverría Cornejo. Explicó que las 13 activaciones han sido por desapariciones voluntarias; del resto, aseguró que 
han tardado menos de 48 horas en localizar a las personas.  (CQRO, EUQ, PA) 
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COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
BAJO RESERVA  
Engañan a los electores. Nos comentan que en las plazas y jardines de la ciudad hay un grupo de personas que se 
ostentan como personal del INE y piden tomar la foto de la credencial de elector, con el pretexto de apoyar a los 
candidatos independientes. El supuesto personal del INE nunca precisa a qué aspirante se apoya con la firma 
electrónica, lo que hace sospechar de alguna mala práctica de unos de los candidatos independientes que buscan 
firmas para contender en el proceso electoral. Las tribus morenistas pelean por candidaturas. Nos comentan que a 
quienes de plano ignoraron fue a los integrantes del Movimiento SJR que se decían parte de Morena en el 
municipio de SJR. El grupo que tenía en sus las a ex priístas y ex perredistas, nos dicen, definitivamente ya se dio 
por vencido en intentar que Morena no imponga al ex diputado Juan Alvarado Navarrete, quien se perla con fuerza 
para ser el candidato a la alcaldía.  David Filio en el Centro Universitario. Nos comentan que el cantautor mexicano 
David Filio acudió a las instalaciones del Centro Universitario para dar su apoyo a la iniciativa YoXlaUAQ, que 
consiste en recaudar firmas para presentarlas en el Congreso del estado, a n de que los diputados locales asignen 
3% del presupuesto estatal a esta casa de estudios. Después de estampar su rúbrica, nos dicen, don David brindó 
un show a para quienes se encontraban en ese momento en el Centro Universitario, ubicado a espaldas del 
histórico Cerro de las Campanas. (EUQ, 2) 
 
ASTERISCOS  
PRIORIDADES. El proceso electoral ya está provocando reacciones en el Congreso local. Los diputados, que antes 
se peleaban por presidir la Mesa Directiva, ahora han dejado la discusión de lado y parecen más enfocados en sus 
aspiraciones polit́icas. Todo indica que se aprobará una reelección para la priista Isabel Aguilar, quien sería la 
primera en repetir, pues los únicos que declararon su intención de ocupar el cargo fueron el independiente Carlos 
Lázaro Sánchez Tapia, la morenista Herlinda Vázquez Munguía y María Alemán, del Panal, a quien se la negaron en 
la pasada selección. Nada indica que logren consenso de sus compañeros. HERENCIA. A pesar de que le recordaron 
que en La Pradera no ha cumplido con sus promesas de campaña, el alcalde de El Marqués, Mario Calzada, insiste 
en que la falta de oferta educativa fue responsabilidad de administraciones anteriores, que permitieron que los 
fraccionamientos se construyeran sin contar con los planteles requeridos. Sobre su posible solución, nada. 
DEUDAS. Orden y organización es lo que necesita el Gobierno para tener finanzas sanas, señaló el gobernador FDS, 
quien declaró que “no es necesario endeudar ni a los capitalinos, como se dio muestra el día de ayer”, en referencia 
al anuncio del alcalde MAV. A LA CUENTA. En ese tenor, FDS planteó la posibilidad de liquidar la deuda pública 
estatal al final de su administración, de mantener el ritmo de trabajo realizado. Al inicio de su administración, la 
deuda pública ascendiá a mil 500 mdp, y ya la redujo a poco más de 800 millones, por lo que saldarla no parece 
complicado. EL BUENO. El director de Desarrollo Regional de la Sedesu, Mauricio Aguilera Salgado, rechazó una 
entrevista durante el primer Foro Universitario sobre Emprendimiento Sustentable. Afirmó que solo el secretario, 
Marco del Prete, puede atender a la prensa. (AM, 1 y 8) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS  
El gobernador FDS confirmó que a principios de año viajará a Alemania en busca de inversiones en las que ya se 
está trabajando, y para acudir a la feria industrial de Hannover, a promover el Parque Industrial Advance 
Technology. Por otro lado, ayer se reunió con Integrantes de MEDEF Internacional (Movimiento de Empresas 
Francesas), en aras de fortalecer lazos de cooperación. Los recursos destinados por la SCT al derecho de vía se 
distribuyeron en los estados de Querétaro (93.1%), Hidalgo (3.9%) y México (3.0%).  En 2015 la SCT pidió a la 
empresa que contrató para liberar los derechos de vía, suspender las negociaciones con los afectados porque de 
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pretender llevar a cabo la conclusión del proceso de la liberación del total del universo de los mil 852 predios, se 
hubiera requerido disponer de alrededor de 2 mil millones de pesos del erario público. (CQRO) 
 
EXPEDIENTE Q “VIOLENCIA” 
Por Adán Olvera 
El fin de semana de “puente” y de muchos ciudadanos instalados en el consumo de bienes y servicios por las 
ofertas del comercio organizado, nos enteramos que estamos viviendo a nivel nacional una situación de violencia y 
de inseguridad delicada para todos los habitantes del país. Octubre de este año es el mes más violento del que se 
tenga registro en las dos últimas décadas: 2371 casos denunciados oficialmente de homicidio doloso, que dejaron 
un saldo 2764 muertos; por cuarta ocasión se rompe el récord de homicidios dolosos en esta administración y la 
violencia parece no tiene límites y lo peor es que los ciudadanos nos comenzamos a acostumbrar a las noticias de 
muertos por todos lados, lo peor es que nos consolamos con el tonto argumento de que unos estados  estamos 
mejor que otros. Los muertos y los robos son el pan de cada día de los ciudadanos en una sociedad descompuesta y 
en gobiernos rebasados y cuerpos policiacos sin rumbo. En lo que va del 2017 suman un total de 20 mil 878 
carpetas de investigación por homicidio, lo cual también se ha convertido en un récord de muertes y la tendencia 
es que se sigan rompiendo marcas de otros meses y años. Mientras esto sucede de norte a sur de nuestro país en 
las cámaras no pueden  ponerse de acuerdo para promulgar una Ley de Seguridad Interior, que al menos otorgue 
mayores herramientas para el combate a la violencia que carcome al país; los partidos y los políticos ya están 
instalados en sus campañas y ya están listos para seguir desde el poder demostrando ineficacia y es que en 20 años 
se ha descompuesto como nunca la convivencia entre los mexicanos. Los políticos están listos para destruir y con 
eso construir sus falsas personalidades de paladines de la justicia y de la equidad social, ya que recordemos que en 
México las campañas electorales se ganan destruyendo al adversario y jamás proponiendo algo sensato para salir 
adelante. La violencia y los malosos están incrustados seguramente en las estructuras del poder político en México 
y es por ello que costará mucho trabajo salir adelante de esta terrible situación. DE REBOTE. Dicen en el centro 
SCT que la Secretaría de Comunicaciones y Transportes no ejecutará la obra del Socavón de Plaza Antea. Ricardo 
Ortiz, director en Querétaro, dice que ellos nada más gestionaron recursos y que la obra desconoce quién la vaya a 
ejecutar. No vaya siendo que cambien a estas alturas de delegado en Querétaro. (DQ, 13) 
 
CUARTO DE GUERRA 
Por Julio de la Cruz 
SE QUEDA. Impecable e inatacable fue la histórica decisión de Marcos Aguilar de poner en ceros la deuda 
municipal de Querétaro. De paso esta acción también es reveladora de que el alcalde va en serio con eso de que no 
descarta buscar la reelección, pues en qué ámbito, si no en el municipal, tiene eco este esfuerzo de marcar un 
manejo financiero ejemplar. Irá primero por el Senado, pero de ninguna manera descuidará la alcaldía cada vez 
más codiciada entre compañeros y adversarios. SÓLO dos reportes, ¡dos! ha recibido la Secretaría de Seguridad 
Pública capitalina de automóviles que chocan contra la ciclovía que agregó Mauricio Cobo en la “elástica” avenida 
Universidad. Obvio que en realidad son muchos más los choques, pero formales solamente dos. Así que ni cómo 
decir que la millonaria obra es la culpable. A ver, aléguenle. (DQ, 1) 
 
COLUMNA PLAZA DE ARMAS 
Por: Sergio Arturo Venegas Ramírez 
TO MEADE, OR NOT TO MEADE. Ya merito: Sabino. Lo destapó Videgaray ante embajadores. Presume Marcos obra 
de Roberto Loyola. Lupe García pide cita a Ricardo Monreal. Se deslinda Jaime Font del desaguisado. Ser o no ser. 
En medio de la guerra de encuestas que muestran una apretada competencia por la Presidencia de la República, el 
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Partido Revolucionario Institucional anunció que lanzará su convocatoria el 4 de diciembre y podría haber 
candidato a mediados del mes, según Enrique Ochoa Reza. En esa circunstancia, José Antonio Meade, uno de los 
cuatro en  la baraja abierta por el senador Emilio Gamboa, habló este miércoles en la conferencia de los 
embajadores mexicanos. Al respecto el periodista Joaquín López Dóriga escribió en su página: “Como les decía. 
Este fue el aviso que hizo Luis Videgaray sobre quién será el candidato presidencial del PRI”. Con Meade -anunció 
el canciller al cuerpo diplomático- México tiene rumbo, estabilidad y claridad. Y lo comparó con el presidente 
Plutarco Elías Calles, fundador del PNR, hoy PRI, por ser los únicos mexicanos que han ocupado cuatro secretarías. 
O sea… El tema tiene muy ansiosos a propios y extraños, porque según El Financiero la intención de voto para 
diputados federales entre PRI y Morena está empatada, 27/27 y en la de presidenciables es puntero Andrés 
Manuel López Obrador con 32 por 25 de Miguel Ángel Osorio Chong. Y es que no debemos olvidar que la cuarteta, 
que no terna, de Gamboa está integrada por Osorio, Meade, Narro y Nuño, aunque otros añaden al titular de 
Turismo, Enrique de la Madrid. Junto a eso, la guerra de tuitazos. Javier Lozano, senador panista, advirtió que el 
PAN de Anaya se parece cada vez más al PRI de Madrazo, por aquello de la obcecación por hacerse de la 
candidatura desde la dirigencia del partido. O lo de Miguel Ángel Mancera, aspirante perredista, exigiendo que los 
candidatos del Frente Democrático se sometan a una revisión patrimonial, prueba de polígrafo y hasta examen de 
salud. Y bueno, cuando se esperaba que Peña Nieto anunciara su decisión este 27, el dirigente Ochoa anuncia que 
el tema se va hasta fin de año.   Y bueno, acuérdense del anticipadísimo destape de Francisco Labastida –el último 
del siglo XX- al que lanzaron el 20 de noviembre de 1999. El sinaloense tenía 15 puntos de ventaja y para enero ya 
lo había empatado Vicente Fox. Así que no hay prisa. To Meade or no to Meade. -CHUCHO EL ROTO- Escapista. 
Marcos Aguilar Vega eludió otra vez a la fuente que deseaba entrevistarlo. “En el otro evento” les dijo y ya no llegó. 
Por cierto reinauguraba la Unidad Deportiva San Pablo, construida por Roberto Loyola al término de su 
administración. Lo único que hizo el alcalde vendedor fue pintar sus letreros y la carita del sol. Como diría Liz 
González: se necesita tener la cara muy dura o haber nacido cínico. O las dos cosas. -DESDE LA BANCA- De buena 
fuente. Que el próximo gobernador del Banco de México será un ex secretario de Hacienda (como Agustín 
Carstens) que tendrá gran aceptación en los mercados nacionales e internacionales: ¡Ernesto Cordero! Los astros 
se alinean. -OÍDO EN EL 1810- Inútiles. Que no quedó bien la obra de Madero, por lo menos frente a Santa Clara, en 
donde el agua de lluvia no se filtra, sino que sigue corriendo hacia los costados. Sino que le pregunten a Mario, en el 
puesto de periódicos junto al Neptuno. Nunca se le inundaba y ahora sí. Está cabreado. -¡PREEEPAREN!- 
Desesperado. Al ex diputado panista Lupe García le late ser moreno, aunque lo hayan bateado ya una vez. Ahora 
está buscando la vía de Ricardo Monreal a través de Facebook, pidiéndole cita y recordándole que fueron 
compañeros en la LXII Legislatura federal. Si ya saben cómo se pone… no lo invitan. -¡AAAPUNTEN!- Así las cosas. 
¿Quién del PAN para El Marqués? Sigue punteando el ex edil Enrique Vega Carriles. Y algunos incluyen al inefable 
Juan Barrios –el del excusado frente a Palacio de Gobierno- aunque no tenga residencia en aquél municipio. Somos 
nada. -¡FUEGO!- Enjarre. Que el director de Sitios y Monumentos del Gobierno del Estado, dependiente de la 
Secretaría de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, Jaime Font Fransi, el más antiguo funcionario de la 
administración queretana, llegó apurado ayer a la Casa de la Corregidora y no quiso hacer comentarios sobre la 
aberrante intervención en la fachada de ese sitio fundamental de nuestra historia.  “No es mía” (la obra) alcanzó a 
decir. ¡Porca miseria! (PA, 2) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS 
Por Juan Antonio del Agua  
Moreno Valle y Castañeda. Hoy estará en Querétaro el aspirante a la candidatura presidencial del Frente PAN-PRD-
MC, y ex gobernador de Puebla, RAFAEL MORENO VALLE para disertar en el aula “Fernando Díaz Ramírez”  de la 
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UAQ, a invitación del director de la Facultad de Contaduría y Administración,  ARTURO CASTAÑEDA OLALDE 
perdedor en la pasada contienda por la rectoría.  A ver si no lo sala. Agua de perdición sí tiene repetición. (PA, 1) 
 
 

FUENTES 
DIARIOS LOCALES  Y NACIONALES SEMANARIOS Y QUINCENARIOS 

DQ: DIARIO DE QUERÉTARO T: TRIBUNA DE QUERÉTARO 
N: NOTICIAS M: MAGAZINE 

AM: AM I18: INFORMATIVO 18 
CQ: CAPITAL QUERÉTARO FQ: FUTURO DE QUERÉTARO 

PA: PLAZA DE ARMAS LP: LIBERTAD DE PALABRA 
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO PC: PODER CIUDADANO 

ELS: EL SOL DE SAN JUAN VS: VOZ DE LA SIERRA 
EM: EL MOSQUITO EQNO: EL QUERETANO 

EE: EL ECONOMISTA 
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO 

R: REFORMA 
LJ: LA JORNADA 

E: EXCÉLSIOR 

 
SALUDOS CORDIALES 

COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 






